

Le rationalisme moderne n'est pas un dogme, mais le moyen d'aborder de manière constructive les grandes questions de notre époque. L'union rationaliste entend contribuer à la lutte commune de tous les hommes épris de progrès et de justice contre ces grands maux menaçant notre planète que sont l'ignorance et l'oppression. Le rationalisme permet de substituer l'examen du réel aux a priori et aux modes, il joue un rôle fondamental dans l'aventure humaine.

La refondation nécessaire des rapports de la science et de la société est un objectif majeur que nous partageons avec d'autres. Nous visons à donner à cette refondation une base rationaliste claire : Il faut articuler sans les confondre débats scientifique et débats démocratiques. Nous combattons les effets mystificateurs des idéologies du relativisme en science, la primauté donnée à des objectifs à court terme au détriment du progrès des connaissances, du bien être des générations actuelles et de l'avenir des générations futures. Nous défendons une utilisation raisonnée du principe de précaution, qui devrait être associé à un principe de progrès.

Notre société, au-delà de la formation des scientifiques nécessaires au développement de la recherche et de l'économie, a impérativement besoin de citoyens formés au raisonnement et à l'esprit critique, comprenant les méthodes de la science. L'Union rationaliste promeut l'intégration de la culture scientifique dans la culture générale de tous. L'enseignement des sciences, à tous les niveaux devrait permettre d'éveiller une curiosité durable et fournir à chacun des repères essentiels, loin d'une accumulation de connaissances spécialisées.

La défense de la laïcité est étroitement liée à celle de la liberté d'expression, au respect des conditions qui permettent aux hommes de maîtriser leur destin. Nous ne pouvons accepter que le rôle de l'enseignement public laïque soit abaissé par de multiples concessions. Nous refusons la suprématie d'une morale révélée sur la morale produit de l'histoire dans nos sociétés. Nous dénonçons les tentatives d'instrumentalisation de la laïcité à des fins partisans et xénophobes.

Les chantiers sont nombreux, nous n'avons pas la prétention de les investir seuls. Nous sommes conscients des contraintes de la vie moderne. 80 ans après la création de notre association, il nous paraît indispensable de nous engager avec une nouvelle énergie pour défendre nos valeurs et promouvoir des objectifs ambitieux. Nous appelons tous ceux qui partagent ces valeurs et souhaitent agir pour ces objectifs à adhérer à l'Union rationaliste.

Site www.union-rationaliste.org

Si vous souhaitez participer au développement des idées de l'Union rationaliste , en adhérant au mouvement, vous pouvez nous envoyer un mail à l'adresse suivante : bureau@urmn.lautre.net

ou un courrier au siège de l' UR-MN : 20 rue de Lille, 59 100 Roubaix –
site UR-MN: www.urmn.lautre.net Site national : www.union-rationaliste.org